
本报讯（记者 陆铭）为扎实落实规范涉企行政
执法专项行动，徐州经开区综合行政执法局精心组织
专题执法培训，邀请司法、检察部门专家解读政策、剖
析潜在问题，旨在通过练好内功、增强内力，推动执法
队伍规范化建设再上新台阶。

培训期间，司法、检察部门专家分别以《扎实推
进规范涉企执法专项行动·高水平法治保障徐州经济
发展》和《行政执法程序常见问题解析》为题，从宏
观政策和具体实务两方面着手，既深入浅出地阐释了
严格规范涉企行政检查工作的历史背景、重要意义和
具体要求，为相关工作开展提供了切实可行的意见建
议；又以检察机关“四大检察”业务中的民事行政检
察为切入点，结合真实案例，全面剖析了行政执法过
程中检察机关重点关注的人员身份、调查取证、文书
送达以及法律适用等突出问题。现场还通过互动答疑
形式，将理论与工作实际紧密结合，取得了良好的培
训效果。

徐州经开区综合行政执法局有关负责人介绍，
今年以来，该局全力推进规范涉企行政执法专项
行动：对内制定详细工作方案、组织多轮执法培
训、开展常态化工作交流、系统梳理检查事项清
单；对外广泛征集管理对象意见建议、畅通沟通联
络渠道、充分发挥“行风监督员”作用。通过内外
联动、双管齐下，坚决整治“执法扰企”现象，让
“有求必应，无事不扰” 的服务理念体现在细节、
落实到实处。
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为持续加大垃圾分类宣传力度，
提升居民的环保意识，推动垃圾分类
工作走深走实，近日，市城市管理局环
境卫生管理中心组织开展系列宣传活
动，进一步宣传垃圾分类理念，引导居
民从身边的点滴做起，逐步养成垃圾
分类的好习惯，扩大垃圾分类宣传的
覆盖面和影响力。

近日，市城市管理局环境卫生管
理中心工作人员来到“苏超”赛场，摆
开“阵势”，把多日来精心准备的“苏
超”垃圾分类主题活动展现出来：

有巴掌大的折扇，共六个扇面，首
页印有“徐老大”字样，二至五页则印
着四类垃圾名称及内容，尾页印有
“带走垃圾，留下文明”宣传语。因为
是硬塑料材质，所以一把“徐老大”在
手，摇起来“哗啦啦”作响，特别适合
为球队加油时营造气氛。

有实用的帆布袋，一面印有 “垃
圾不落地，徐州更美丽”和“垃圾分类
投，文明来看球”字样，“球”的最后
一撇是一条伸出来的腿，脚尖处踢着
一只球；另一面印着 “垃圾分类我先
行”宣传语，还有垃圾分类图案。

工作人员还准备了垃圾分类知识
问答，内容与“苏超”场景相关，譬如
问 “球迷助威用的 PVC 充气棒属
于？”答案包括“可回收物、有害垃圾、
其他垃圾、厨余垃圾”等；还有“赛场
内坏掉的小型塑料喇叭属于什么垃
圾”等问答。

除此之外，更有 “垃圾不落地，
‘苏超’ 有魅力”“看完比赛莫着急，
带走垃圾再离席”“赛后带走垃圾，文
明从我做起” 等多条契合 “苏超”场
景的宣传牌。

市城市管理局环境卫生管理中心
工作人员介绍，垃圾分类，久久为功，

他们会抓住一切机会宣传垃圾分类，
推广垃圾分类，落实垃圾分类。此次借
助“苏超”流量，更要展示城管人“我
在现场” 的责任和担当。“我们抓住
‘徐老大’主场优势，设置了一批和垃
圾分类有关并且和‘苏超’契合的主
题内容，进一步推进垃圾分类宣传，向
更多的人展示我们的 ‘垃圾分类’好
做法，并引导更多的人养成 ‘垃圾分
类’新习惯。”工作人员表示。

精心的准备引来了众多关注，7 月
5 日下午，在徐州奥体中心场外，垃圾分
类宣传区域很快就成了“最靓的仔”。
“我喜欢这个包包，做得很有质

感。工作人员说答对 5 道题才能领取，
我就带着孩子闯一闯呗，垃圾分类咱

也不是做一天两天了。” 拿着领取的
帆布包，带儿子来看比赛的徐州球迷
鲁先生表示，既为家乡球队加油了，又
引导孩子养成“新习惯”，一举多得。
记者在现场看到，很多带孩子的家长
在参加活动后，会特意让孩子举着宣
传牌合影，让“赛后带走垃圾，文明从
我做起”的好习惯从孩子做起。

球迷覃先生和六位同伴领取的是
“徐老大”折扇，他说，折扇虽小，但大
家拿在手里一起挥舞，也很有气势。多
位南通球迷也来到现场参与活动，而且
专要“徐老大”折扇。他们说，要把如此
硬气的“徐老大”折扇带回去作纪念。

球迷们参与活动，工作人员则忙
着给大家发放垃圾袋，并叮嘱大家要

把在场内使用过的一次性纸杯、纸巾
等垃圾收集好带走，不要乱扔，用实际
行动为“苏超”赛场增添文明注脚。
“我们了解到，场内在相应位置

也设置了分类垃圾桶，方便球迷投放
垃圾。除了纸杯、纸巾外，譬如小喇叭、
PVC 加油棒等物品大家大都会带回去
留作纪念，有了徐州城管的垃圾分类
加持，‘徐老大’的‘苏超’赛场将更
加文明。” 市城管局环境卫生管理中
心有关负责人表示，活动收到了良好
效果，增强了大家的文明意识。下一
步，该局还会继续抓住有利时机，在时
间、场地等条件允许的情况下，继续开
展“我在现场”活动，推动居民养成垃
圾分类的习惯。

“小区时间久了，楼体安全、道路问
题……都出现了。”
“这些问题，我们看在眼里，急在

心里。”
“今天，终于有机会坐下来，与相关

部门面对面交流，探讨改造方案。”
…………
7月 9 日下午，“彭城议事” 走进

“彭城七里” 第一期老旧小区改造专题
议事协商活动在云龙区彭城街道莲花社
区石磊小区嵌入式社区服务中心举行。
本次活动由市委社会工作部主办，云龙
区委社会工作部、彭城街道办事处、徐
州报业传媒集团协办。活动邀请了主城
区社会工作部分管领导、社区书记、相
关部门负责人、法律和高校领域专家以
及居民代表等 50 余人参与。开门议事，
问需于民，在这里，正掀起一场关乎居
民幸福、关乎城市面貌的“头脑风暴”，
这条承载着徐州千年记忆的 “彭城七
里”，正通过“7+X”多元共治协商模式
焕发新的生机。
“我在这个小区住了 40 年了，楼体外

墙脱落，楼道也有破损。”家住云龙区莲
花小区的李大爷率先发言。

莲花小区位于 “彭城七里” 历史文
脉中轴线上。“楼体修复是这次小区改造
的重点之一，我们希望通过改造能彻底
解决这个问题。”莲花社区党委书记蒋静
回应道。

法律专家李政提醒，在一定条件
下，如果外墙脱落导致行人受伤，物业
和业主可能都有责任，所以改造迫在眉
睫。“我们已经在推进了，会安排专业
队伍进行评估，对墙体外立面进行加
固、防水和美化，处理到结构层，确保大
家住得安心、舒心。”云龙区房产服务
中心生产计划科副科长徐校杨说道。现
场居民听后，纷纷举起了绿色笑脸牌表
示支持。
“咱们这的道路，凹凸不平，开裂严

重，一到下雨天就成了‘水沟沟’，出行
不便。”云龙区户部山小区一位年轻妈
妈抱怨道。徐校杨随即给出解决方案：
“我们在做道路硬化的同时，也会更换
路面下的管网，选用新的管材，确保路
面平整、排水畅通，让大家告别‘水中漫
步’的尴尬。”
“既然要修复路面，就得彻底重铺，

不能直接 ‘覆盖加高’。到时候雨水倒
灌进楼道就得不偿失了。”户部山小区
居民张大爷补充道。徐校杨立即回应，
大部分道路会挖掉重新铺设，如果确实
出现路面无法降低的情况，也会采取节

流的方式修建。
随着讨论逐渐深入，当谈到老旧小区停车困局、废弃花坛成负担等难

题时。彭城街道办事处副主任吴杰东表示：“小区内闲置的空间将释放给
停车位，并对绿化进行调整，还会拓宽小区内部分道路，最大限度优化停
车布局。”

如何避免今天增车位，明天仍不够的情况出现？江苏师范大学副教授董明伟
也给出了建议：“现在一些大城市会采用潮汐式的停车方法，缓解停车位缺口，同
时运用智慧化手段监控停车时段，增强停车位利用率。”

对这个问题，设计单位负责人李宁娜补充道：“在设计上，会局部保留一些原
有的乔木绿化，灌木选用好打理的品种，规划出一些地方建停车位。”

改造为了人民，更要依靠人民。在活动开始之初，市委社会工作部就针对老旧
小区改造的问题通过调查问卷广泛征求意见。

收集上来的调查问卷显示，居民最关心的三大痛点问题分别是：房屋老旧
（68%）、安全隐患（52%）、环境卫生（47%）。近 40%居民支持“社区兜底 + 专业
运营”的管理模式。这些数据背后，是居民们的真实需求和期望。“我们将根据这
些数据，精准施策，确保改造工作真正惠及到我们的居民。”云龙区委社会工作部
负责人说。

如何将数据转化为切实可行的改造蓝图？未来的老旧小区将呈现怎样的新面
貌？“‘彭城七里’是徐州的历史文脉，也是我们城市面貌的体现，我们要在保护
中共建共治共享。今天的‘彭城议事’协商活动就是通过搭建多元共治的平台，推
动居民群众参与到基层治理当中。”市委社会工作部副部长胡珊说道，“未来，我
们将继续推动‘彭城议事’协商活动的常态化、制度化、规范化，让居民的声音成
为改造工作的最强音。”

垃圾分类成为主场“加分项”
徐州城管助力“苏超”球迷文明观赛

本报记者 陆铭

本报讯（记者 陆铭）盛夏时节，新
沂的“夏日经济”随气温一同攀升。夜
幕降临，新悦广场、金三角等城区各大
夜市人潮涌动，美食的香气与文创商品
的独特韵味相互交织，成为市民纳凉消
暑、休闲消费的热门“打卡地”。

新沂市城管局按照 “疏堵并举、服
务为本、整洁有序、规范管理”原则，统
筹规划、精细管理，以“摆摊经营更规
范、市容市貌更有序、城市烟火更浓郁、
市民生活更美好”为目标，在新悦广场、
金三角、汉锦城、阳光帝景城等区域科
学设置 6 个集中夜市点。日常管理中按
照“定点、定人、定岗、定时、定责”工作
模式，加大宣传和服务力度，倡导经营
者文明摆摊，不断激发夜经济活力，让
城市“烟火气”与“文明风”和谐共生。
“我们聚焦夜市高峰时段，积极做

好机动车分流和非机动车规范停放引
导。同时，严格做好环卫保洁，及时转运

垃圾，定期清洁地面油污，提升经营结
束后的环境效果。”新沂市城市管理综
合行政执法大队一中队队长刘阳表示。

在此基础上，新沂市城管局将安全
消防管理纳入夜市常态化监管体系，组
建专项巡查小组，常态化对夜市摊位的
电气线路、消防器材配备等情况进行细
致排查，消除安全隐患。同时，定期组织
摊主开展消防知识培训与应急演练，普
及灭火器操作、火灾逃生等技能，确保
每位摊主熟悉安全规范，为夜市经济筑
牢安全防线。

霓虹灯闪烁间，蓬勃的夜市经济不
仅彰显着城市的活力，更成为市民幸福
生活的生动缩影。新沂市城市管理局有
关负责人表示，下一步，新沂市城市管
理局将在守护好城市 “烟火气” 的同
时，让规范、安全、有序成为夜市的“新
底色”，为提升城市品质、助力经济高质
量发展贡献城管力量。
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守护烟火气激活夜经济
新沂城管为夏日经济添活力
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